***INDEPENDIENTE**

9

27/11/2025



Días Presidenciales

Por Armando Reyes Vigueras

a presidenta Claudia Sheinbaum Pardo encabezó el pasado martes su conferencia matutina desde Palacio Nacional. en un día marcado por el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer (25N). El eje central de la "mañanera" fue el anuncio de un Compromiso Nacional por la Vida, la Felicidad y el Respeto a las Mujeres, firmado por los 32 gobernadores y autoridades federales, que incluye 10 acciones concretas para erradicar la violencia de género. Este tema, destacado como el más importante por la mandataria, generó la mayor repercusión en redes sociales, con miles de interacciones en X (antes Twitter), donde usuarios celebraron la iniciativa, aunque algunos criticaron su implementación práctica.

Sheinbaum enfatizó la necesidad de una "transformación cultural" para prevenir el abuso desde la infancia, presentando una reforma al Código Penal que redefine el abuso sexual como cualquier acto no consentido, incluyendo tocamientos, roces corporales o exhibiciones explícitas. "No se trata solo de castigar, sino de educar y prevenir", afirmó la presidenta, quien también envió un mensaje solidario a las madres buscadoras de desaparecidas y a las participantes en las marchas feministas de este día. La iniciativa, que involucra a secretarías como la de Gobernación y el Instituto Nacional de las Mujeres, busca fortalecer alertas de violencia de género y capacitar a jueces y policías.

En redes, el anuncio acaparó la atención: publicaciones con hashtags como #25N y #CompromisoNacional superaron las 50 mil menciones en horas, con elogios de figuras como el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, quien se sumó al pacto estatal. Sin embargo, voces críticas, como la de periodistas y activistas, cuestionaron si estas medidas superan las del sexenio anterior, recordando los más de 3 mil feminicidios anuales en México.

La conferencia también tocó temas como bloqueos carreteros por productores agrícolas y avances en migración y comercio exterior, pero palidecieron ante el foco feminista. Sheinbaum cerró con un llarnado a la "alegría colectiva" por los logros de la Cuarta Transformación, contrastando con protestas que se han hecho por parte de feministas, agricultores, jóvenes, transportistas y otros

grupos, además de indicadores económicos que no reflejan lo que quiso transmitir con ese llamado.

APUNTES ELECTORALES

Fiel a su estilo arrogante, Gerardo Fernández Noroña llamó a la alcaldesa de Uruapan, Grecia Quiroz, fascista, algo que provocó polémica en el propio Senado y en redes sociales, pero cuando quiso aclarar lo dicho en una conferencia de prensa a la que nadie asistió.

La diputada Martha Aracely Cruz Jiménez (PT) lanzó una denuncia frontal contra morenistas y aliados, acusándolos de misoginia, omisión y protección a agresores; puso como ejemplo a Oaxaca, en donde incluso ella sufrió acoso y agresión sexual.

El PAN presentó una denuncia en contra del "bloque negro" ante la FGR, exigiendo que se investique e identifique a sus integrantes.

Mis redes: https://linktr.ee/areyesvigueras



Foto: Gobierno de México